

## Communiqué de presse

# L'ancienne Festhalle fait don de ses poutres en acier pour de nouveaux projets de construction

**BERNEXPO AG**  
Mingerstrasse 6  
Postfach  
CH-3000 Berne 22  
Tél. +41 31 340 11 11  
info@bernexpo.ch  
www.bernexpo.ch  
www.bernexpo.live

Berne, le 17. août 2023

**L'ancienne Festhalle du site de BERNEXPO fait partie du passé, mais certains de ses composants continueront de vivre. Grâce à un projet pilote bernois, les grosses et lourdes poutres en acier seront réutilisées dans de nouveaux projets de construction au lieu d'être fondues.**

Environ deux tiers des déchets suisses proviennent de l'industrie du bâtiment. Même si une grande partie de ces déchets est aujourd'hui revalorisée dans d'autres projets de construction, le potentiel de réutilisation reste immense. En particulier les profilés en acier peuvent être parfaitement intégrés dans de nouveaux projets. En effet, les types de ces profilés sont en nombre restreint et facilement catégorisables. Leur réutilisation ne nécessite pas, en outre, de fusion ni de remodelage. Les poutres en acier massives de l'ancienne Festhalle peuvent donc s'intégrer directement dans un autre projet et donc faire partie d'une économie circulaire.

### Quatre parties s'engagent pour ce circuit

En collaboration avec öbu (ökologisch, bewusst, umweltfreundlich – une association en faveur de l'économie durable), HRS (prestataire suisse de services immobiliers) et Kästli Bau AG (s'engage pour la construction durable), le GROUPE BERNEXPO a tout mis en œuvre pour que les poutres en acier de l'ancienne Festhalle puissent être utilisées dans d'autres projets de construction.

Dans le cadre de ce projet pilote bernois, plus de 55 tonnes de poutres en acier ont été démantelées, ce qui correspond à une économie de 22 tonnes de CO<sub>2</sub>. Le GROUPE BERNEXPO s'est inspiré du projet d'économie circulaire «Re-Use of Steel Sections», réalisé par öbu. Le maître d'ouvrage HRS a soutenu ce projet en donnant son feu vert pour le démantèlement des poutres. Kästli Bau AG, quant à elle, s'est chargée de la mise en œuvre concrète sur le chantier, à ses propres coûts.

## **La durabilité, le thème central**

Le fait que les poutres en acier de l'ancienne Festhalle aient trouvé une nouvelle place va dans le sens des réflexions sur la durabilité du GROUPE BERNEXPO. «Nous sommes absolument ravis que les poutres en acier de l'ancienne Festhalle continuent de vivre dans d'autres projets. Cette économie circulaire durable n'est pas seulement une idée des plus judicieuses, mais va aussi dans le sens des réflexions sur la durabilité, poursuivies sérieusement par BERNEXPO et réalisées dans différents projets», explique Tom Winter, CEO de BERNEXPO AG.

Depuis peu, le GROUPE BERNEXPO fait également partie du programme de durabilité Swisstainable, où il a été classé dès le début au plus haut niveau. En plus de sa participation au projet Swisstainable et de sa certification ISO-20121, l'entreprise bernoise s'engage déjà dans de nombreux autres domaines et associations et vise d'autres projets. Le GROUPE BERNEXPO est par exemple membre de l'Alliance pour les économies d'énergies et participe à l'initiative Sustainable Switzerland. L'entreprise bernoise s'engage également dans la plate-forme climatique.

## **D'autres composants réapparaîtront**

Les poutres en acier ne sont pas le seul matériau brut de l'ancienne Festhalle à être revalorisé. Avant la démolition complète de ce vénérable bâtiment, il a en effet été possible de sauver d'autres composants, qui feront ultérieurement leur réapparition sur le site de BERNEXPO. «Nous entreposons chez nous, entre autres, différents composants en bois de l'ancienne Festhalle et les présenterons pour une action spécifique à l'occasion de l'inauguration, au printemps 2025, du nouveau bâtiment multifonction, dédié aux congrès et aux événements», précise Tom Winter. L'imposante plaque emblématique de la halle 4, appliquée sur la façade de l'ancienne Festhalle, sera transformée quelque part en une table de conférence ronde et fera ensuite l'objet de toutes les discussions. Le GROUPE BERNEXPO communiquera plus tard l'endroit exact où apparaîtra le célèbre chiffre quatre.

## **Se tient à votre disposition pour répondre à vos questions:**

Adrian Erni, responsable des relations presse, [adrian.erni@bernexpo.ch](mailto:adrian.erni@bernexpo.ch), 079 464 64 59

## **Au sujet du GROUPE BERNEXPO**

Le GROUPE BERNEXPO organise chaque année plus de 30 salons en régie propre ou par des tiers, plus de 300 congrès et manifestations spécialisées, ainsi que des événements de toutes tailles. Depuis près de 70 ans, l'entreprise bernoise crée des émotions et des moments pour l'éternité. En sa qualité d'hôte, le GROUPE BERNEXPO rassemble des personnes d'origines les plus diverses et met sur pied, en de multiples endroits, des événements de grande intensité via une communication live, et ce, indépendamment du lieu, de l'heure et de l'espace. Le site de BERNEXPO est l'un des plus grands sites de manifestations de Suisse. Six grandes halles d'exposition réparties sur deux complexes réunissent quelque 40 000 m<sup>2</sup> d'espace d'exposition couvert et 100 000 m<sup>2</sup> d'aire en plein air. Le bâtiment multifonction, dédié aux congrès et aux événements, ouvrira ses portes au printemps 2025. Il pourra accueillir jusqu'à 9 000 personnes et permettra de compléter et d'agrandir l'offre de manifestations du GROUPE BERNEXPO dans la capitale fédérale. L'entreprise bernoise emploie une équipe d'environ 120 personnes. Elle est un important moteur économique de la ville et de la région de Berne, son rayonnement s'étendant dans toute la Suisse.